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! ! ! !近日，京福高铁安徽段一工地
发生一起恶性群殴事件，造成 !"多
人受伤，引发了社会关注。
新华社“新华视点”记者调查发

现，这一群殴事件的背后，涉及国企
与民企等单位的“黑幕”交易。

中介费实为买标费
今年 #月初，一名自称在合肥

至福州铁路（安徽段）打工者在论坛
发帖称，中铁六局工程结算时不想
付钱，导致半年多时间他们都在讨
薪；而在 $月底，对方组织几百名暴
徒，拿着棍棒、铁管对工地民工进行
打、砸、抢，现场很是血腥。
记者日前赶往事发地———京福

高铁安徽段境内的宣城市泾县。据
了解，群殴双方分别为中铁六局集
团有限公司和福建省信通工程建设

有限公司的相关人员。
据泾县公安局介绍，中铁六局有

百余人参与了这一事件，福建信通公
司有 !%人住院治疗。目前，公安机关
依法刑事拘留了中铁六局 &名人员。
中铁六局合福铁路指挥部回应

称，福建信通公司负责施工 '(座隧
道工程，目前，中铁六局已向施工方
支付了足额工程款。$月 !%日，中
铁六局方面对笔架山隧道进口等施
工点进行排险复工，$"多名员工在
隧道进口处受到福建信通公司员工
的强行阻拦，双方发生冲突。

记者从宣城市铁路工作办公室
了解到，为了帮助中铁六局获得全长
约 )%公里的高铁工程，福建信通公
司向有关部门支付了上亿元“中介
费”，前提条件是，((座隧道工程由
其施工。福建信通公司一名负责人

称，“中介费”说白了就是买工程的费
用，其他企业也有这种“潜规则”。中
标后，建设初期双方合作还比较顺
利。然而，随着有关部门对高铁工程
的清理整顿，以及福建信通公司今年
!月表示退出施工现场，“中介费”或
曰“买标费”的问题浮出了水面：这是
一笔难以摊销的巨额成本。
双方成立的清场小组在最终补

偿问题上，特别是对如何分担这笔
费用分歧很大。昔日的合作者，结果
反目成仇，最终导致群殴事件。
一名不愿透露姓名的业内人士

分析，如果这一隧道工程按期完成，
这笔“买标费”也就摊销到成本之
中，秘密也许永远不为人知。

清理之下双方闹僵
!"(( 年，铁道部下发《关于新

建靖宇至松江河铁路有关问题的
处理决定》《关于上报工程转包和
违法分包清理情况的通知》等文
件，要求做好工程转包和违规分包
的清理工作。
中铁六局合福铁路指挥部相关

负责人介绍，对于这一隧道工程来
说，中铁六局是中标主体，而主要
承建方是福建信通公司。中标以后
将隧道交由信通公司施工，是违规
分包，属于铁道部要求纠正的问
题，所以进行清理及清退。!"("年
!、)月份，工程中标以前，福建信通
公司找到中铁六局，提出若隧道工
程由他们施工，他们有“关系”中这
个标。!"("年 *月，在福建信通公
司的“关系”帮助下，中铁六局顺利
中标，于是“兑现”承诺：隧道工程交
由福建信通公司施工。“这个标应该

是通过不正当方式获取的，是违规
中标。”

由于“中途”退场，福建信通公
司认为，中铁六局应该分担一部分
“中介费”。对此，中铁六局表示“难
以接受”。

如何遏制工程腐败
国企要靠民企才能中标，这一

现象让人匪夷所思。而现实的问题
是，国企有资质却没有办法中标，
想支付“好处费”也没有列支渠道，
而民企有“关系”又有“红包”，两家
一拍即合，形成利益共同体。然而，
由此引发的工程质量问题谁来“买
单”？
安徽省社科联研究员程必定表

示，国家重点工程尚且如此，其他建
设工程怎么办？如果工程招标只是
“走过场”，那么出现“楼倒倒”“桥塌
塌”也就不足为奇了。
专家认为，要尽快完善相应的

法律法规，对工程建设领域存在的
腐败行为追根溯源，一查到底，斩断
背后的利益链条。对涉嫌违法违规
的企业和个人严惩不贷，以儆效
尤。 新华社记者 姜刚

（据新华社合肥 !月 "#日电）

京福高铁安徽段一工地发生恶性群殴事件，民企行贿
助国企中标的“黑幕”由此曝光———

一起血案引出亿元“买标费”

! ! ! !据新华社兰州 !月 "#日专电 （记者
郭刚 屠国玺）据兰州市七里河区政府通报，
位于甘肃省兰州市七里河区南滨河西路附
近的黄河河堤，于 #月 (&日下午和 (%日上
午连续发生两次垮塌，分别造成 )+米和 !*

米的垮塌。此前 $月 !#日，距离此地不远的
黄河河堤也曾发生垮塌。目前，相关抢修工
作正在紧张进行。

兰州市市政工程管理处抢险救灾现场
负责人段平宗说，约 ,"人的抢险队伍 !*小
时施工，动用了两台装载机、两台挖掘机和

三四十辆运输车，估计 *到 ,天可以完成抢
修。记者了解到，河堤再次发生垮塌后，兰州
市和七里河区的市政工程管理人员紧急赶
赴现场，用沙石铺设了供抢修车辆通行的临
时通道，并用砂石对垮塌河堤下方的河水进
行了围堵。

(&日下午和 (%日上午发生的垮塌，对
新近铺设的临时供水管道造成了威胁。当地
政府已经要求供水部门尽快修复自来水管
网，及早恢复城市正常供水；同时，当地政府
已经组织专人 !*小时现场值守巡堤查险。

! ! ! !据新华社海口 !月 "$日电 （记
者 毛鹏飞）自三沙市成立至今，海南
省工商局已经批准两家企业在三沙市
登记注册，标志着新成立的三沙市向
投资者敞开了大门。
继 %月 ()日 !!户三沙市永兴岛

渔民取得个体工商户营业执照后，海
南三沙市建设工程有限公司和三沙海
航旅游投资有限公司分别于 $ 月 !)

日和 #月 &日在海南省工商局登记成
立，成为三沙市最早成立的两家企业。
海南省工商局行政审批办公室主

任温政说，国务院批准成立三沙市后，
收到了很多在三沙市设立企业的申请
和咨询。据了解，三沙市工商局成立后
是否拥有外商投资企业注册登记权的
问题尚在研究中。

! ! ! !据新华社北京 !月 %$日电（刘奕湛 郭
修言）记者 ($日从国务院法制办获悉，《娱乐
场所管理办法（征求意见稿）》已正式公布。征
求意见稿规定，歌舞娱乐场所包厢、包间不得
设置阻碍展现室内环境的屏风、隔扇、板壁等
隔断，不得以任何名义设立任何形式的房中
房（卫生间除外）。
征求意见稿规定：
! 歌舞娱乐场所的包厢! 包间内的吧

台!餐桌等物品不得高于 "$%米"包厢!包间

的门窗"距地面 "$%米以上#

! 歌舞娱乐场所消费者人均占有使用

面积不得低于 "$&平方米$ 游艺娱乐场所的

使用面积不少于 %'(平方米$ 设立在农村地

区的娱乐场所最低使用面积标准由省级人民

政府文化主管部门综合考虑区域差异制定#

! 文化主管部门受理申请后"应当对设

立场所的面积%位置!周边环境等进行实地勘

查& 实地勘查合格的"应当在设立场所%文化

主管部门办公场所显著位置向社会公示 "(

日"并依法组织听证&

! 娱乐场所应当在显著位置悬挂'娱乐

经营许可证(% 未成年人禁入或者限入标志"

标志应当注明)"%)"**文化市场举报电话&

对于管理办法征求意见稿有关意见，公
众可于 !"(!年 ("月 (%日前反馈至文化部。

! ! ! !据新华社北京 !月 "$日专电（记者 丁
静）北京市政协常委会 (%日审议通过了《关
于推进北京世界文化遗产保护与完善的建议
案》。北京市政协建议，为了缓解故宫博物院
皇家宫廷展示和文物旧藏展示之间的矛盾，
可考虑将故宫“宫”与“院”分开。
近年来，故宫游客量大增，给文物古建保

护工作带来了巨大压力。“建议案”建议，将故
宫“宫”与“院”分离，一方面使故宫成为集中
展现明清皇家宫廷文化的场所，另一方面择
址新建一座博物院，作为专门展示故宫所藏
($"余万件文物旧藏的场所。
“建议案”还就改善遗产保护工作提出了

进一步建议。一是包括故宫在内的世界文化

遗产单位可以根据文物保护的要求和环境容
量，设置合理的游客承载量，超出承载量就不
再售票；同时可以采取预约参观等形式合理
引导客流分布，尽可能地减小游客数量持续
攀升给文物保护工作带来的压力和安全隐
患。二是针对世界文化遗产历史建筑的缺失
问题，建议推动明十三陵外围陵墙、故宫、天
坛、颐和园等历史建筑的必要修复工作，加强
遗产真实性、完整性的研究保护工作。三是针
对故宫内一些宫殿和两侧的太庙、社稷坛被
占用的现状，建议大力支持故宫占用单位的
搬迁工作，逐步腾退太庙、社稷坛等历史建
筑，使“左祖右社”的帝都建造格局和历史文
化内涵得到完整的体现。

! ! ! !据新华社北京 !月 "$日电 （记
者 于文静）据农业部新闻办公室 ($

日消息，广东省湛江市经济技术开发
区发生一起家禽 -,.(亚型高致病性
禽流感疫情。

#月 ((日，广东省湛江市经济技
术开发区东简镇部分养殖户饲养的肉
鸭出现疑似禽流感症状，发病鸭
(*+,+只，死亡 &)++只。#月 ($日，国
家禽流感参考实验室确诊为 -,.(亚
型高致病性禽流感疫情。
疫情发生后，当地按照有关应急

预案和防治技术规范要求，坚持依法
防控、科学防控，切实做好疫情处置各
项工作，严密封锁疫区，加强消毒灭源
和监测排查，对 &%,++只家禽全部进
行扑杀和无害化处理。

!"#$$%&'()

危及临时供水管道 估计4到5天可修复

《娱乐场所管理办法（征求意见稿）》公布

包间不得设隔断和房中房

故宫可考虑!宫"!院"分开
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北京市政协常委会审议通过建议案
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